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Еженедельник «Афанасий�бир�
жа» возобновляет рубрику «Ко�
лумнистика кризиса». Однако
если раньше наши авторы
высказывали свою точку зре�
ния относительно финансово�
экономических проблем, то на
этот раз речь пойдет о кризи�
се управленческом, который
не обошел стороной и некото�
рые территории Тверской об�
ласти. Сегодня мы публикуем
письмо главы Калининского
района Дмитрия ЧИЖОВА,
изнутри знающего ситуацию
в местном самоуправлении.
На днях стало известно, что он
подал в отставку по собствен�
ному желанию

Должность главы района — одна
из самых ответственных должно�
стей в системе муниципального
управления. Свои основные зада�
чи, как главы муниципального
образования, я всегда видел,
в первую очередь, в том, чтобы
отстаивать интересы и потреб�
ности жителей района, оператив�
но реагировать на их обраще�
ния, находить компромиссы меж�
ду интересами разных сторон.
Именно для того чтобы защи�
щать интересы граждан, глава
района, согласно 131�му Феде�
ральному закону, обязан осуще�
ствлять контроль за деятельнос�
тью органов местного самоуправ�
ления, то есть контроль за дея�
тельностью администрации му�
ниципального образования.

Сейчас всячески пытаются
ограничить деятельность главы
исключительно перерезанием
ленточек. Только скажите, кому
нужны так называемые откры�
вашки или ленточкорезцы? Ду�
маю, если вернут прямые выбо�
ры глав, то будет логично сразу
во время инаугурации новоис�
печенным главам вручать на�
рядные ножницы, перевязан�
ные красным бантом.

Сейчас стало модным на му�
ниципальные должности выби�
рать работников бюджетной
сферы. Задумывались, почему?
Ответ лежит на поверхности,
ведь эти люди, как правило, за�
висимы от той же администра�
ции, которая платит им зарпла�
ту, решая самостоятельно воп�
росы о том, кому урезать, кому
добавить.

Почему же администрации
так не хотят контроля за осуще�
ствлением своей деятельности?

Наверное, риторический
вопрос…

За время моей работы в Ка�
лининском районе было выяв�
лено достаточно много не слиш�
ком лицеприятных фактов из
деятельности администрации
района.

В частности, администраци�
ей было разработано Положе�
ние о получении земельных
участков, которое создает ряд
дополнительных препон для
простых граждан, но при этом,
наоборот, позволяет получить
дешевую, иногда бесплатную
землю некоторой категории
граждан, не относящихся
к разряду «простых смертных».

К О Л У М Н И С Т И К А  К Р И З И С А

Кому нужны «открывашки»?

В итоге землю получают пе�
рекупщики и втридорога пере�
продают ее желающим.

Не могу не упомянуть о си�
туации, взволновавшей всю
тверскую общественность, —
с автодромом некоторые депу�
таты очень ревниво относятся
к моему участию в акциях, выз�
вавших большой обществен�
ный резонанс, например, таких,
как «Ямы в цвет», или в поиско�

вых операциях, направленных
на спасение людей.в Николо�
Малице, являющимся фактичес�
ки единственным местом в
Тверской области, где на протя�
жении многих лет различные
общественные организации за�
нимались развитием техничес�
ких видов спорта, подготовкой
юношеской сборной по авто�
и мотоспорту. Неужели другого
места под коттеджную застрой�
ку в самом крупном районе
Тверской области не нашлось?

Так же не укладывается в го�
лове ситуация с земельным уча�
стком в Эммаусе, на котором
несколько лет подряд проходило
легендарное «Нашествие». Ведь
есть возможность расселить на
этой достаточно большой тер�
ритории многодетные семьи,
но почему�то их норовят отпра�
вить подальше от Твери. Поче�
му тормозится продажа земли,
на которой проходил рок�фести�
валь в Эммаусе, по участкам,
хотя бюджет очень нуждается
в дополнительных финансах?

Зачем мы опять ждем «круп�
ного инвестора», — не для того
ли, чтобы продать за бесценок
эту землю?

И подобные факты, где необ�
ходим дополнительный конт�
роль, я могу перечислять и пе�
речислять.

В своем прошлогоднем отче�
те я коснулся реформы деятель�
ности администрации района.
Она, безусловно, необходима,

но для меня реформа, в первую
очередь, включает в себя не так
называемую оптимизацию, про
которую в народе уже ходят
анекдоты, а максимально актив�
ное и разумное использование
существующего кадрового по�
тенциала. Конечно, чиновничий
аппарат надо сокращать, но ни
в коем случае не стоит забы�
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вать: сэкономив, образно гово�
ря, три рубля, можно потерять
высококлассных специалистов.

Да, народ где�то уже на кле�
точном уровне ненавидит чи�
новников, относясь к ним с раз�
дражением и брезгливостью,
как к каким�то бесполезным
микробам, но чиновник чинов�
нику — рознь, и, к сожалению,
государственный аппарат не
может обходиться без них, так
же как и любой организм не
сможет нормально функциони�
ровать, если в нем не будет со�
блюден баланс вредных и по�
лезных микроорганизмов. Это
может привести к печальным
последствиям. Как бы не слу�
чился дисбактериоз.

Те административные преоб�
разования по объединению по�
селений, которые планируется
произвести в ближайшее вре�
мя, могут негативно отразиться
не только на жизнедеятельнос�
ти района в целом, но и на ин�
тересах простых граждан, кото�
рые, для того чтобы решить
свои насущные проблемы,
в итоге не смогут пробиться

на прием в администрации
поселений.

Если говорить о самом
принципе формирования соб�
рания депутатов, то, на мой
взгляд, он не совершенен и не
отражает интересов поселений.
Например, поселок городского
типа, где проживают 700 чело�
век, представляют в совете де�

путатов 2 человека, поселение
в 9 тыс. человек — тоже два
человека.

В Собрание депутатов вхо�
дят главы поселений, которые
«заточены» на то, чтобы отстаи�
вать, в первую очередь, не ин�
тересы района, а интересы сво�
их сельских поселений.

Мне льстит, что за время
моей работы главой Калинин�
ского района среди некоторых
наиболее непосредственных
в проявлении своих эмоций
депутатов даже стихийно обра�
зовался мой фан�клуб.

Эти люди радуются как
дети, когда им удается найти
какую�нибудь информацию обо
мне в СМИ, они тщательно от�
бирают и коллекционируют
газеты с моим изображением,
распечатывают любое упоми�
нание обо мне с конференций
и форумов в сети.

Очень трогательно наблю�
дать, как носят они эти бумажки,
любовно разглаживая их трясу�
щимися, надеюсь, от переполня�
ющих их душу эмоций руками.

Почему�то некоторые депу�
таты очень ревниво относятся
к моему участию в акциях, выз�
вавших большой обществен�
ный резонанс, например, таких,
как «Ямы в цвет», или в поиско�
вых операциях, направленных
на спасение людей.

Они считают, что это все
не соответствует статусу главы.
Видимо, по их мнению, для того
чтобы соответствовать высоко�
му статусу, надо, надув щеки
и сдувая пыль с ПК, просижи�
вать зад на «троне» и прини�
мать людей строго по записи,
ожидая обязательных подноше�
ний в виде коньяка и конфет.

Я же думаю, что существуют
ситуации, когда, независимо от
статуса, просто нельзя пройти
мимо. И я горжусь, что по мере
возможности принимал участие
в поисковых мероприятиях
и в спасении людей. Может
быть, мой пример вдохновит
кого�то из представителей мо�
лодого поколения занять более
активную жизненную позицию.

В новой структуре предста�
вительного органа Калининско�
го района практически полнос�
тью уничтожен аппарат собра�
ния депутатов. Соответственно,
в итоге весь контроль за дей�
ствиями администрации будет
сведен к нулю. Поэтому я при�
нял решение: с 01.12.2012
я слагаю с себя полномочия
главы Калининского района.

Мне претит роль такого гла�
вы, вся деятельность которого
будет сведена лишь к перереза�
нию ленточек и открытию но�
вых объектов, мне хочется ре�
ально работать.

В ближайшем будущем я на�
мереваюсь сосредоточить свои
силы на развитии Каблуковского
сельского поселения Калининс�
кого района, депутатом которого
я являюсь на сегодняшний день,
работать на благо и защиту ин�
тересов его жителей. В ближай�
ших планах — уже ставшие тра�
диционными экскурсии каблу�
ковских школьников в Москву.
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Дмитрий
ЧИЖОВ:
— Некото�
рые депута�
ты очень
ревниво от�
носятся к
моему учас�
тию в акци�
ях, вызвав�
ших боль�
шой обще�
ственный
резонанс,
например,
таких, как
«Ямы в цвет»,
или в поиско�
вых опера�
циях, направ�
ленных на
спасение
людей.

Дмитрий ЧИЖОВ с иеромонахом Дионисием (слева) и митро�
политом Тверским и Кашинским Виктором.

Сотрудники администрации Калининского района.


